

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, domingo 8 de setiembre de 1901

NUMERO 681

GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA

Se encarga de la compra y venta de toda clase de mercaderías y fincas; de consignaciones y representaciones.

Tiene de venta: sal de marquilla; varias clases de papel de envolver; sacos vacíos; vinos en cajas; dos máquinas de entaponar; dos billares con troneras; azul 1ª calidad, en bolitas; jabón de varias clases; alambre para cercas; un magnífico estante para cantina; cominos, clavo y pimienta, muy frescos; mortadelas; vermouthe en barriles de 150 y 100 litros; vinos moscatel, angélica y lágrima en varios tamaños; vinos de Jerez, Málaga, Oporto, Catalán y Priorato en barriles de diferentes tamaños; vino zinfandel en barriles de 150 botellas; vino Monferrato de 300 botellas; vino español, barriles de 16 litros; almendras; nueces; avellanas; chufas; alpiste; garbanzos; avena, confites; mostaza preparada; ciruelas; atum; aceite Potin todos tamaños; ron Negrita; cera; cáñamo en ovillos; agua florida; carb. de amoníaco; vino St. Raphael; etc.; etc. Toda mercadería fresca y barata.

Buenas oportunidades para colocar dinero con muy buenas hipotecas.

NEGOCIOS EXCLUSIVAMENTE A COMISION

—Oficina y bodega: Calle 17, Norte, frente al Mercado—

ALEJANDRO AGUILAR

TIENE DE VENTA curiosidades indígenas de Guatemala, entre ellas, género superior de fantasía, para adorno de muebles y puertas de sala. También tiene de venta piesitos y semillas de la hermosa palma real cubana.

HENRY CLAY

Nuevos precios de cigarrillos pectorales á ₡ 13.00 el ciento para vender á 15 centavos una.—Seguiré vendiendo los bien conocidos cigarrillos "HERY CLAY"

PUROS FLOR EINA

Conchas Extra,	cajita de 50	₡ 16.00	el ciento
Reinas Elegantes,	" " "	" 22.00	" "
Pensilvanos,	" " 25	" 25.00	" "
Brevas Especiales,	" " 100	" 22.00	" "
Panelelas,	" " 50	" 26.00	" "
Cazadores Cilindrados,	id " 100	" 35.00	" "
" Imperiales,	id " 25	" 45.00	" "
Clay Favoritas	id " "	" 40.00	" "

Estos artículos acaban de llegar por vapor "Cataluña" el día 8 de mayo, y por consiguiente están fresquitos.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Agente

RESTAURANT UNIVERSAL

DE JOSE FERNANDEZ

Situado en la calle 19 Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo, porque allí quien maneja la batuta es **MONLOUIS** el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos es tomacales. ¿Y quién no conoce á Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste á todos los demás?

OPORTUNIDAD

Ruedas y ejes para carretas á precios bajos, semillas de guinea y genjibrillo de la presente cosecha hay de venta en

"LA BICICLETA"

En el mismo establecimiento se desea comprar una casa en esta ciudad de 3,000 á 4,000 colones al contado.

Para informes, entenderse con Trinidad Carvajal, frente al almacén de Mr. Asch, ó en LA BICICLETA con

Tobías Valverde S.

DR. T. M. CALNEK

Oficina: Calle Central Norte, Casa de don Justo Quirós, frente al templo del Carmen.

Horas de Consulta:

De 1 a. m. á 2 p. m. Los clientes que residen cerca de "La Nueva Botica de San José de don Mariano Jiménez R.: Teléfono 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha Botica.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

EL MEJOR CANDIDATO

Aunque el que esto escribe no parezca, á primera vista, capaz de pensar en serio, se le antoja ahora darse á la meditaci6n profunda y formarse un ideal capaz de llenar todas las aspiraciones de este pueblo candoroso.

Ya es tiempo de pensar en el candidato, porque, ó yo soy un grandísimo zoquete, ó don Rafael no es lo que dice Zambana, si las elecciones no se convierten en hermosa realidad después de la próxima conferencia de Arbitraje Obligatorio.

Con fé en esta dulcísima esperanza de republicano y de patriota (palabra de honor!) me voy á permitir decir, á mi modo, cuál es el candidato que conviene al bienestar social, político y económico de esta Patria digna de todo el culto de nuestro amor.

Decía La Fuente que su abuela (la de Lafuente) era muy práctica cuando se ofrecía admitir una criada, y que debido á su método, jamás le salió ninguna respondona ni holgazana.

Tenía una regla invariable para la admisi6n de servidumbre.

Se presentaba, v. gr. una moza, fea ó bonita, (que esto no importa al caso) y después de preguntarle por su gracia y su procedencia, le decía:

—Y usted qué sabe hacer, hija mía?

—Pues, mire usted, señora; yo he servido en muchas casas respetables ¿sabe usted?, y siempre han quedado muy contentos de mí ¿sabe usted?, y yo aunque me esté mal el decirlo, se hacer de todo como si lo hicieran los angelitos del cielo.

—Basta, cristiana extraordinaria, decía la abuela. Puedes marcharte con viento fresco.

En cambio si la pretendiente se contentaba con decir:

—Señora, yo poco se, pero puede usted dejarme á ver si le parecen buenos mis humildes servicios.

Entonces la buena abuelita le decía al momento:

LOS DOMINGOS

— DE —



Director, Responsable Adán García

Oficina—Calle Central Norte #171—Apartado de Correo 177.

—Quédate, muchacha, para ver lo que haces.

Y era seguro que la criada que nada prometía y que llegaba con menos discursos, resultada buena y honrada servidora.

Lo propio—decía Lafuente [y yo también] sucede aquí y en todas partes con los candidatos. Esos que llegan de antemano haciéndose lenguas de su talento, de sus buenos propósitos y de sus antecedentes limpios, resultan á la postre unos gobernantes detestables.

Tampoco son buenos los candidatos demasiado populares. Y no hay para qué citar ejemplos de ayer, que pueden acarrear algún disgusto.

Tampoco resultan buenos los que peroran mucho y haban más que un sacamuelas de feria.

Y no hay tampoco para qué citar ejemplos.

No son buenos—creo yo, los candidatos solapados que se hacen los muy desapegados á la silla y que parecen reñidos con las glorias de la tierra. Estos, tarde ó temprano sacan las uñas.

Se pueden desechar desde luego los que rezan mucho y creen demasiado en el Diabolo.

Inaceptables son, por consiguiente, los que quisieran comerse un presbítero gordo todos los días y merendarse un canónigo barrigudo los días de fiesta. Hay que creer en Dios, señores, aunque sus mismos ministros nos pongan á veces en el caso de dudar de Él.

No son buenos tampoco los candidatos que lanzan programas impracticables.

Los que no ofrecen nada, tampoco me parecen unos buenos gobernantes futuros.

Los hombres demagogos y populacheros tienen que ser,

indudablemente, malos Jefes de un Estado.

No conviene un candidato ignorante y manejable.

Los muy listos... malos!

Malos son también los que no tienen un círculo de amigos honorables que le sirvan de mentores.

Y malos los que tienen un círculo de amigos embrocadores.

De manera que á la postre, dirán ustedes, los que lean: —No hay para usted una persona buena para el altísimo y delicado puesto de Presidente de la República?

Si, señores; esa persona existe... Lo difícil es hallarla en Costa Rica.

GONZALO GONZÁLEZ

San José, 7 set. 1901.

POR EL TELÉFONO

—Tilín....
—Aló;
—Deme el diez.
—Sírvese usted esperar.... listo.
—Quién llama?
—Gaspar.
Con quién hablo?
—Con Inés.
—Muy buenos días, amiguita.
—Muy buenos. Qué tal está?
—Un poco aliviado ya.
Y usted?
—Algo mejorcita.
—Y la familia?
—Así, así....
—Y por su casa?
—Tal cual.

Serafina sigue mal y Pedro, hecho un ay de mí...
—Ha sabido de Ramón?
—Sí señor, supe anteayer.
Me dice que con Ester piensa seguir al Limón.
—Y la fiebre?
—No era cierto.
Ahora está el puerto muy sano. Desde fines del verano no han enterrado ni un muerto.
—¿Ya supo lo de Matea?

—Sí, mas no lo puedo creer; todo podrá suceder menos eso; ¡si es tan fea!
—Raúl es de todo capaz!...
—Sí, pero es hombre de gusto y aunque valiente, á un disgusto no se expondría así no más.
—Y de la otra qué cree usted?
—Esa ya es distinta cosa. Francamente, yo, de Rosa, con fijeza nada sé.
—Yo tampoco estoy al tanto, pero puede ser verdad; después de lo de Piedad quedé curada de espanto.
—Quien la vella tan devota.
—Siempre en la iglesia metida.
—Mal lavada!...
—Mal vestida!...
—Tan mechuda!
—Medio rota!...
Siempre hablando de trecenas,
—de viacrucis,
—de rosarios,
—de misas,
—de setenarios,
—de sermones,
—de novenas.
—Y todo el oro era cobre!
—Apenas se puede creer!...
—Qué escándalo!...
—Qué mujer!...
—No hablemos más de esa pobre.

—Quién dijo anoche el sermón?
—El padre Araya.
—Y qué tal?
—Soberbio, monumental! qué frase! qué inspiración! Habló con gran claridad sobre los murmuradores llamándolos habladores y gentes sin caridad. A poco más, suelto el llanto, qué saber y qué elocuencia! Es un astro de la ciencia!
—Diga Ud. mejor: un santo!... Y qué buen tema escogió!... No hay cosa peor que un lenguón...
—Yo prefiero un escorpión.
—Eso mismo opino yo.
—Que cada uno viva en paz.
—Que en lo ajeno no se rose.
—Yo no se cómo hay quien goce comiéndose á los demás.
—Adiós!
—Adiós, don Gaspar,
—Hasta luego.
—Hasta después, si averigua lo de Inés no me deje de llamar.

BOCACCIO

CRONICA MENUDA

Saludamos afectuosamente á don Macedonio Esquivel que se halla entre nosotros.

Varios colegas nos dan la noticia de

PATINES! PATINES! PATINES!

El gran ejercicio y saludable distraccion. Salon comodo y decente en la casa taller de Juan Rodriguez, puente de la Estacion. Diversion especial, los martes y los viernes de 7 a 11 de la noche. Los demas dias, de las 4 a las 12 p. m. y los domingos de las 8 a. m. en adelante.

que *El Progreso* reaparecerá redactado por su nuevo propietario don Daniel Ureña. El joven Alberto León Páez tomará parte en la empresa.

Les deseamos apuros, con tal de que triunfen. Prosperidad, amigos!

Regresó

al país el simpático amigo nuestro Isaac Zúñiga.

Reciba nuestra bienvenida.

El señor

T. A. debate en *El Fígaro* de ayer algún abuso cometido por los empleados del tranvía que conducen los carros que van al Mojón.

"El Fígaro

apoya nuestra idea de que la Compañía del Ferro Carril de Costa Rica, ya debe reemplazar el rancho viejo que sirve de estación á los trenes en esta ciudad, por un edificio digno del buen gusto de los ingleses.

Antenoche

se notaba gran movimiento y alarma en la Policía.

Ninguno]

de nuestros estimables colegas, ni la ministerial, nos dice nada respecto al *exequatur* concedido á la patente de Cónsul del General don Santiago de la Guardia.

Hicimos una pregunta acerca de las formalidades diplomáticas y prescripciones constitucionales del caso, y todos los diarios con su silencio, parecen haberse hecho tácitamente responsables de nuestra reclamación.

Qué hay colegas?

Excitativa

Se acerca la festividad de la Virgen del Rosario y se excita á las hermanas y hermanos á fin de que dispongan el rezo

de la novena en la Santa Iglesia Catedral.

UNA HERMANA DEL ROSARIO

Como

se verá por la invitación que copiamos en seguida, hoy en nuestras oficinas de Redacción se instalará una sociedad económica que será fecunda en buenos resultados:

Señor

El próximo domingo 8 de los corrientes, á las 12 p. m., tendrá lugar, en la oficina de "La Revista" (alto de Robert Hnos.), la primera reunión de socios fundadores, para la aprobación de las Bases Generales de la Sociedad, y nombramiento de la Junta Directiva, suplicándole á V. su asistencia.

San José, 5 de setiembre de 1901.

La Comisión

Don

Máximo Acosta, nuestro buen amigo, se encuentra en esta ciudad, procedente de Zent.

Grata permanencia entre nosotros deseamos al talentoso y excelente caballero.

Grave

Desde antenoche circula la noticia de que el Presidente de los Estados Unidos, Mr. McKinley fué asesinado, según unos por un cubano, según otros por un italiano, al llegar á la Exposición de Buffalo. Sin embargo, el cable ayer nada nos dice.

La salud

del señor Obispo ha sido crítica desde antier.

Los médicos se esfuerzan grandemente por salvarlo.

Correspondencia particular de La Revista

Don Moisés G. Aguilar.—Esparta—Agradezco mucho su carta. No se puede esperar otra cosa de su carácter progresista. Mañana enviaremos recibos.

Don Manuel Lopez.—Alajue-

la.—Reeibimos dinero. Mil gracias.

C. F. Salazar. Queda complacido

Siempre lo mismo

Escribe el Doctor Ignacio Cholo, de Santa Tecla:

"Tengo el placer de manifestar que hace ya mucho tiempo que conozco la "Emulsión de Scott", y que en esta parte de la América Central, Estado del Salvador, la han aplicado mucho los médicos con muy buen éxito, y yo he tenido ocasión de aplicarla en el raquitismo, tuberculosis, bronquitis, escrófulas y catarros bronquiales, habiendo obtenido siempre los mejores resultados.

CABLES

Setiembre 7

LONDRES

Notician de Lisboa, que se ha recibido de Mozambique un despacho oficial, anunciando el decomiso por oficiales portugueses de una gran cantidad de munición de cañón y dinamita, en un punto de la frontera del Transvaal, llamado Rissuro García. Todo fué destinado al uso de los boers.

WASHINGTON

Tres días después que Hay había propuesto la mediación de este Gobierno en la disputa pendiente entre Venezuela y Colombia, el Ministro de esta envió al Departamento de Estado una nota aceptándola.

PEKIN

Esta tarde los Ministros extranjeros recibieron una nota de Li Hung Chang, en que les avisa que ha llegado el edicto imperial autorizándole formar el protocolo de paz.

DUNQUERQUE

Efectuóse hoy un meeting en esta de los socialistas para protestar contra la visita del Czar á presenciar los simulacros navales franceses. Reprobaron también la recepción extendida al autócrata por el Gobierno Republicano.

BUFFALO, NEW YORK, 6 de setiembre.—El médico del Presidente, Dr. Lixey, telegrafió á Mr. Hay que la condición del Presidente es muy grave.

BUFFALO, 6.—Se cree que no es mortal la herida del Presidente. El proyectil penetró la cavidad abdominal pero no hay rotura de los intestinos. Probablemente hay rotura de los intestinos. (?) Probablemente la bala está alojada en los tejidos del dorso. La otra herida es de ninguna consecuencia.

BUFFALO, 6.—A las 7,50 p. m. se llevó al Presidente en una ambulancia á la casa de Mr. Milburn. La esposa del herido recibió la triste nueva con admirable valor.

BUFFALO, 6.—Teme el Gobernador del Estado, Mr. Odell que será necesario llamar á las armas á las milicias, pues el populacho empieza á desbordarse á consecuencia del deseo de vengarse.

BUFFALO, 6.—El asesino tenía el revolver oculto en un pañuelo. Confiesa que es anarquista y de nacionalidad polaco.

CLEVELAND, 6.—El Senador Harma está completamente postrado á consecuencia de la noticia de la tentativa contra la vida de McKinley. Varias veces, durante los últimos dos años, se ha hablado de conspiraciones contra la vida del Presidente. El 11 de diciembre próximo pasado, en un meeting de anarquistas en Everett Hall en Petterson, para levantar fondos para el socorro de la familia de Bresci, que asesinó al Rey Humberto, uno de los que llevaban la palabra amenazó con la muerte á McKinley si intentase de intervenir contra la libertad de expresar cada uno sus opiniones. En abril de 1898, se recibió en la Casa Blanca una máquina infernal, pero antes de abrirla, el Secretario del Presidente la remojó bien en un balde de agua: contenía dinamita.

SOUTHANPTON, NUEVA YORK, 6—Hoy partirá de ésta, para ciudad de Nueva York, el Secretario de la Guerra, Mr. Root

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el Ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse á esas cualidades una de las mejores á que se consigue la cantidad que se desea en LA MASCOTA de los señores

PAGES Y CAÑAS

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario **Caballeriza** con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

INAUDITO NEGOCIO

Se vende a Precio de Crisis

En la línea vieja del Ferro Carril del Norte los lotes números 39 de 2º orden y número 33 de 3º orden.

Para informes entenderse con don José Bonilla.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos Extracciones absolutamente sin dolor.

BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas ó un aviso á don Ventura Cordero en Alajuela,

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

ROBERT HNOS.

Unico almacén de ropa hecha
SURTIDO COMPLETO

Puede encontrarse vestidos desde el precio de de Cj 2.50, hasta Cj 25.00.—Gran variedad de juguetes para niños.—Lo mejor y más barato encontrarán en este acreditado Almacén.—Perfunes de todas clases, de los más finos y á precios sumamente baratos.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS**. Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

VICENTE CASTRO
DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

Semilla de ajengibrillo

De buena clase y bien beneficiada, vende Arturo Araya Vargas.

Atenas, agosto 31 de 1901.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

SE SOLICITA

Por recomendación de un amigo, un ejemplar de la Aritmética de don Joaquín González.

En esta Redacción se recibirá y será bien pagado.

SANTIAGO CALVO N.

Ha trasladado su Talabartería á la esquina Noroeste del Mercado, frente á "Las Ciudades de Italia", donde ofrece sus servicios.

EL NUEVO MUNDO AL RESTAURANT CENTRAL

DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 18, N. No 162

50 vs. N. de Las Ciudades—
de Italia—

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA - PROPIETARIO ADÁN GARCIA.

SALVADOR ROMEU | Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22 N nº 318.